

DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

CONSAGRADO A LOS INTERESES DE LA PROVINCIA.

San Sebastian.— Domingo 2 de Octubre de 1881.

SUSTITUTOS.

LA BUENA FÉ VASCONGADA
 es la primitiva, antigua y verdadera sustitución de quintos y AGENCIA GENERAL: pone cuantos sustitutos sean necesarios, con la pura id d y exactitud que tienen acreditados, redimiendo cuando es conveniente á los que sean necesarios, sin dar lugar á que nadie tenga la mas mínima queja; la prueba de su buena comportamiento y seguridad pueden darla los pueblos de Aya, Ibarra, Azcoitia, Ataun, Usurbil, Eibar, Andoain, Larra, Berango y otros muchos donde ha sustituido y redimido sus mozos en diferentes años: repetidas veces tiene advertido, no la confunden con ninguna otra como les ha sucedido á muchos en los anteriores años, que en el último extremo y con grandes apuros han recurrido á nosotros para poder sustituir á sus hijos: ¡yo pues, no fijarse de cuá quiera y comprender bien dónde está la seguridad y el crédito! Los que también desean asegurar su libertad del servicio militar citivo para el próximo reemplazo de 1882 podrán hacerlo por el precio de 1000 pesetas ó sean 4.000 reales: La corresponsal representante de la misma D. Laureano Conde, San Martín, 47, San Sebastian.

En la calle d. Guetaria, núm. 5 se alquila un gran almacén en todo ó por partes. Darán razón, Puyuelo 38, 3.^o

QUINTAS.

La Seguridad, sociedad para la redención y sustitución.

Avenida de la Libertad, n.^o 4, pral. P. óximo á verificarse el ingreso en caja de los mozos á quienes corresponde, en virtud del llamamiento de 45.000 hombres de retado, esta sociedad, recientemente constituida, ofrece sus servicios á los interesados en él, previniéndoles que se encarga de todas las operaciones relativas á la quinta practicándolas con actividad y con la legalidad mas escrupulosa, y respondiendo á satisfacción de los que la honren con su confianza del exacto cumplimiento de los contratos que celebre.

Para todos los datos que se consideren necesarios dirigirse á D. Manuel Arrieta, en el domicilio de la Sociedad.

Agente de la misma, José Trullenque.

Se alquila una gran tienda con una habitación y bodega en la calle Garibay, núm. 24.

Darán razón, en la misma casa cuarto piso izquierda.

PARA SANTANDER Y GIJÓN
 saldrá de este puerto el lunes 3 de Octubre, (si el tiempo lo permite) el vapor

FERNANDEZ SANZ,

cap. D. Pedro Urrezoeta. Admite carga y pasajeros. Dirigirse á la señora viuda de Arrococeta, Puerto, 17, ó al corredor D. Manuel Cámara.

SOCIEDAD DE FOMENTO DEL *Puerto de Pasajes.*

Desde hoy queda abierto en las Oficinas de la Sociedad, de diez de la mañana á una de la tarde, el pago del cupón de Obligaciones de la misma correspondiente al tercer trimestre del año actual.

San Sebastian 1º de Octubre de 1881
 —El Secretario, J. Jamar.

LIBROS DE TEXTO de 2.^a enseñanza,

se sacaban de recibir en la librería de Osés, Peñafiel rida, 6.

Hojas de servicios para los empleados.

Se venden en la librería de Osés, Peñafiel rida, 6.

ECOS DE MADRID

Sr. Director del DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

29 de Setiembre de 1881.

Las curiosas e importantes sesiones que celebra estos días el Congreso de americanistas fijan la atención de las personas ilustradas en el pasado de esa parte del mundo que está llamada á ser el emporio de la civilización en el siglo venidero.

En honor de la verdad los puntos que se discuten son tratados por regla general con más minuciosidad que grandeza; la

erudición domina al pensamiento y en todo cuanto se refiere á América es esencialmente poético, dá pena que danteniéndose las miradas en la materia, no tome el espíritu el vuelo á que le convida la ocasión.

Hasta ahora solo una voz poética ha resonado, la del literato argentino Hector Varela, que es un orador, un poeta, y sobre todo un corazón noble y generoso.

La exposición de antigüedades americanas es en extremo interesante. Hay una colección de cobres del Duque de Moctezuma representando los más notables episodios de la conquista de Méjico, restos del estandarte de Hernán Cortés, cuadros representando los efectos del cruceamiento de razas hasta producir el blanco limpio, pasando por el mestizo, el cuarterón y el quinto, trajes de guerreros con collares de huesos, conchas, piedras y multitud de adornos que demuestran que en materia de condecoraciones daban los indios quince y falta á los descendientes de sus conquistadores, multitud de ídolos rarísimos, uno de ellos con un sombrero de copa alta, lo que ha hecho pensar á un sábio que este feo ornamento de la cabeza masculina es de origen arteca ó tal vez alteca, variadísimos y elegantes productos de cerámica, armas de todas clases, cráneos, algunos de ellos muy semejantes á los del mono, el perro y el tigre, momias que horribilizan, mapas, libros y sobre todo un códice maya que es una maravilla. ¡Qué de figuras estrambóticas! Una de ellas es una caricatura acabada del famoso Arderius.

Un jóven aprendiz de sábio la contemplaba con la mayor atención.

—¿Qué hace V. ahí tan absorto? le preguntaron.

—Estoy pensando que el género bufo debe proceder de los primeros pobladores del imperio mexicano... estas figuras lo demuestran.

—No se caliente V. los cascós, el género bufo es de todos los tiempos y países, incluso este momento histórico.